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Esami di Stato per le zone alluvionate
Stando all’ordinanza, per gli esami delle medie e di maturità solo colloquio orale

Il Ministro dell’Istruzione e 
del Merito Giuseppe Valdi-
tara (nella foto), ha firmato 
oggi l’Ordinanza con le di-
sposizioni riguardanti la va-
lidità dell’anno scolastico, 
l’ammissione agli Esami di 
Stato conclusivi del Primo e 
del Secondo ciclo di istru-
zione, le modalità di svolgi-
mento degli Esami stessi e 
le modalità di riunione 
degli organi collegiali per 
l’anno scolastico 2022/2023 
nelle zone colpite dagli 
eventi alluvionali a partire 
dal 1° maggio 2023. Dunque, 
per le scuole dei Comuni 

colpiti dagli eventi alluvio-
nali, per la validità del-
l’anno scolastico 2022/2023 
non è necessario il requisito 
della durata minima di due-
cento giorni. L’anno è va-
lido sulla base delle attività 
didattiche effettivamente 
svolte e per gli studenti, ai 
fini dell’ammissione al-
l’Esame, non è richiesto il 
consueto limite minimo di 
frequenza delle lezioni. Non 
costituisce requisito per 
l’ammissione neppure lo 
svolgimento delle Prove na-
zionali Invalsi. 
 

Protocollo d’intesa 
tra Roma Capitale, 

Retake, Ama  
ed Atac

Accettare  
noi stessi  

e scoprire i nostri 
punti di forza

Fascia verde,  
la Lega si schiera  

al fianco  
dei cittadini

Una tragedia immane, orri-
bile, che purtroppo non è la 
prima volta che accade e 
che, sebbene con orrore, 
siamo consci del fatto che 
possa tornare a ripetersi. E’ 
accaduto che – stavolta a 
Roma – nei giorni scorsi, 
mercoledì 7 per l’esattezza, 
un papà, convinto di aver 
lasciato la propria bambina 
di 14 mesi al nido, soltanto 
dopo 7 ore ha realizzato di 

averla lasciata in auto, dove 
nel frattempo è stata tro-
vata senza vita. L’uomo, un 
onesto e serio carabiniere, 
come la legge prevede in 
questi casi, è stato indagato 
per abbandono di minore. 
Come dicevamo, si tratta di 
una tragedia non nuova, 
che per ragioni o motivi a 
tutti noi sconosciuti, rie-
scono ad ingannare la no-
stra stessa mente, fino a 

farci temporaneamente di-
menticare la presenza di un 
figlio. Dunque le domande 
che davanti a simili trage-
die troviamo a porci sono 
essenzialmente due, ma 
complicatissime:  perché 
può succedere, e come la 
coppia può riprendersi? 
Senza poi contare anche le 
conseguenze di un’inda-
gine.  
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Bimba dimenticata dal padre 
all’interno dell’auto

L’uomo è stato indagato. Il commento della psichiatra rispetto ad un fenomeno non nuovo
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“Un detenuto straniero con 
problemi psichiatrici ha in-
ferto oggi un profondo ta-
glio alla gola ad un 
Poliziotto penitenziario in 
servizio nel carcere di Fro-
sinone che ora è in sala 
operatoria,  sembrerebbe 
per fortuna fuori dal peri-
colo di vita”.  Lo comunica 
il  Coordinatore regionale 
Ciro Di Domenico della FP 
CGIL Polizia Penitenziaria 
Come spiega il sindacalista, 
“Il  detenuto, che aveva 
chiesto l ’apertura della 
cella per util izzare i  locali  
doccia,  ha tirato fuori una 
lametta e ha tagliato la gola 
del collega, un Assistente 
Capo Coordinatore del 
Corpo di Polizia Peniten-
ziaria.  Le conseguenze po-
tevano essere davvero letali 

e la tragedia è stata sfiorata 
davvero per poco. Il  dete-
nuto è un soggetto di ori-
gine straniera con problemi 
psichiatrici ed era stato tra-

sferito da qualche giorno 
dal carcere di Rieti a quello 
di Frosinone per motivi di 
“ordine e disciplina”, per 
altre aggressioni ai  danni 

di altri  Poliziotti  nelle 
scorse settimane”. Dal 
canto suo Mirko Manna, 
Nazionale FP CGIL Polizia 
Penitenziaria,  per l ’enne-
sima volta è costretto a de-
nunciare un fatto 
gravissimo consumatosi al-
l ’ interno di una struttura 
carceraria italiana: “Anche 
oggi si è sfiorato l’evento di 
cronaca da prima pagina, 
ma il  Capo DAP Giovanni 
Russo non può pensare di 

poter continuare a distrarsi 
presenziando alle iniziative 
a favore dei detenuti e vol-
tarsi  dall ’altra parte fin-
gendo di non leggere i dati 
e i  comunicati  quotidiani 
delle aggressioni dei dete-
nuti nei confronti dei Poli-
ziotti  penitenziari .  Non è 
possibile che un Poliziotto 
Penitenziario debba recarsi 
al  lavoro con la certezza 
che gli  capiti  qualche 
“evento critico” come lo 

chiamano al DAP”. Dun-
que, incalza Manna, “Il  
Capo del del Dipartimento 
dell’Amministrazione Peni-
tenziaria fornisca ai sinda-
cati i  dati delle aggressioni 
dei detenuti  contro i  Poli-
ziotti  che abbiamo chiesto 
da mesi.  Se lui non è in 
grado di rendersi  conto 
della gravità in cui versano 
le carceri, si faccia da parte 
e fornisca le informazioni,  
almeno avremo modo di 
confrontarci con i dati reali 
con chi gli  sta sopra.  
L’omertà e l ’ inerzia non 
hanno mai dato buoni 
frutti”. Quindi, ha poi con-
cluso il  rappresentate Na-
zionale FP CGIL Polizia 
Penitenziaria, “Esprimiamo 
i migliori auguri di pronta 
guarigione al  collega e a 
tutti  gli  altri  Poliziotti  pe-
nitenziari  già in servizio e 
che a breve nel turno not-
turno e domattina,  come 
ogni giorno, si  recheranno 
al proprio posto di lavoro 
con l’alta probabilità di su-
bire una pericolosa aggres-
sione”. 

Il sindacato sul fatto di Frosinone: “Le conseguenze potevano essere davvero letali e la tragedia è stata sfiorata davvero per poco” 

Detenuto ferisce con una lametta la gola di un agente della Penitenziaria

Domande alle quali,  grazie 
al  lavoro del suo ufficio 
stampa, ha provato a dare 
una risposta Giovanna Cre-
spi, Segretario della Società 
Italiana di Psichiatria Fo-
rense. 
Intanto è corretto usare 
l ’espressione ‘ i l  padre ha 
dimenticato la figlia chiusa 
nell ’auto’? Da alcuni stu-
diosi  abbiamo sentito pro-
nunciare termini come 
‘amnesia dissociativa’  e,  
addirittura in lingua anglo-
fona, l’espressione ‘Forget-
ten Baby Syndome’.  Può 
spiegarci di cosa si tratta? 
“Questo tragico incidente – 
risponde la Crespi – non è 
propriamente classificabile 
né come Forgotten Baby 
Syndrome né come amnesia 
dissociativa.  La Forgotten 
Baby Syndrome si riferisce 
a un episodio specifico in 
cui un genitore,  per brevi 
periodi di  tempo, dimen-
tica la presenza del bam-
bino in un veicolo. È spesso 
associata a fattori come di-
strazione, routine interrotte 
o sovraccarico di stress e 
responsabilità.  Tuttavia,  la 
Forgotten Baby Syndrome 
non implica un disturbo di 
memoria generale o persi-
stente,  ma si  riferisce a un 
singolo evento specifico di 
dimenticanza.  D’altra 
parte,  l ’amnesia dissocia-
tiva è un disturbo di me-
moria più ampio e 
persistente,  spesso asso-
ciato a traumi o eventi  
stressanti significativi nella 
vita di  una persona. Com-
prende la perdita di memo-
ria di parti  o periodi di  
tempo specifici  della pro-
pria vita o di eventi  trau-
matici”.  Nello specifico,  
spiega ancora l ’esperta,  
“L’amnesia dissociativa 

coinvolge solitamente una 
perdita di memoria più 
ampia e duratura rispetto a 
un singolo evento di di-
menticanza.  Nel caso del 
padre che dimentica la f i-
glia in auto e questa muore, 
si  tratta di un tragico inci-
dente in cui è avvenuto un 
lapsus di memoria speci-
fico.  Non è un caso di am-
nesia dissociativa poiché 
non coinvolge una perdita 
di memoria più ampia e 
persistente né è necessaria-
mente associato a un 
trauma specifico.  È impor-
tante sottolineare che ogni 
situazione è unica e ri-
chiede una valutazione ac-
curata da parte di 
professionisti  qualif icati  

per determinare le cause e 
le implicazioni specifiche 
nel contesto del caso indi-
viduale”. 
Altro tema sopra indicato 
è,  rispetto ad eventi  così  
traumatizzanti  e luttuosi ,  
in che modo una coppia 
può riuscire a sopravvi-
vere? E,  se vi  sono, quali  
sono le strategie da adot-
tare? 
“Non è possibile tracciare 
ora un percorso che può 
andar bene a tutte le coppie 
– spiega ancora la Crespi – 
La guarigione da una per-
dita così  devastante ri-
chiede tempo e pazienza e 
non esiste un processo di 
guarigione prestabilito o 
un termine finale per i l  

lutto.  Ognuno affronta i l  
dolore e il lutto in modo di-
verso.  Mi auguro che ven-
gano seguiti  f in da subito 
da professionisti qualificati 
specializzati  in lutto e 
trauma. Un terapeuta può 
aiutare la coppia a lavorare 
attraverso i l  dolore,  la 
colpa e i l  senso di perdita 
che accompagnano un 
evento del genere.  Po-
tranno fornire un ambiente 
sicuro per esplorare le emo-
zioni e offrire strumenti  e 
strategie di coping specifi-
che per il  lutto. Partecipare 
a gruppi di sostegno per 
genitori  che hanno subito 
esperienze simili ,  inoltre,  
può essere prezioso. Questi 
gruppi offrono un ambiente 

in cui le persone possono 
condividere le loro espe-
rienze,  ricevere sostegno 
reciproco e imparare da 
altre persone che stanno at-
traversando un percorso si-
mile di dolore e guarigione. 
In un momento così  diffi-
ci le,  può essere facile per-
dersi nella propria tristezza 
e distanziarsi l’uno dall’al-
tro.  È importante fare uno 
sforzo consapevole per pre-
servare la connessione e 
l ’ intimità nella coppia.  È 
fondamentale che entrambi 
i  partner si  prendano cura 
di sé stessi durante questo 
periodo di lutto e guari-
gione perché può contri-
buire a mantenere la forza e 
la resilienza necessarie per 

affrontare la situazione”. 
Impegnato in un mestiere 
(come quello del carabi-
niere) che,  paradossal-
mente,  fa della sicurezza 
altrui la sua ragion d’es-
sere,  ora questo povero 
padre è anche indagato per 
abbandono di minore.  Se-
condo lei  cosa può acca-
dere? 
Intanto,  replica ‘tecnica-
mente’ ,  i l  Segretario della 
Società Italiana di Psichia-
tria Forense*,  “Dovrà es-
sere accertata la 
responsabilità del padre in 
rapporto alle sue condi-
zioni psichiche.  General-
mente i reati intra-familiari 
sono più facilmente legati  
alla presenza di un di-
sturbo psichico.  Saranno 
gli  esperti  a valutare se e 
come il  disturbo mentale 
possa avere influito sull ’  
evento che  verosimilmente 
si può escludere il  dolo. E’ 
una tragedia terribile sia 
per i l  piccolo che per en-
trambi i  genitori  che diffi-
ci lmente riusciranno a 
superare i l  trauma In que-
sto casi  la condanna per i l  
padre è l  evento stesso che 
condizionerà i l  resto della 
sua vita indipendente-
mente dalla valutazione 
giuridica”. 
* La Società Italiana di Psi-
chiatria Forense rappre-
senta la categoria che 
studia i  risvolti  medico-le-
gali  e le problematiche fo-
rensi  che si  affrontano in 
ambito penale e civile con 
soggetti affetti da patologie 
psichiche.  Queste valuta-
zioni servono a stabilire le 
condizioni mentali  di  un 
soggetto in riferimento a 
un particolare reato e a un 
preciso momento del corso 
giudiziario. 

L’uomo è stato indagato. Il commento della psichiatra Giovanna Crescpi della Società Italiana di Psichiatria Forense rispetto ad un fenomeno non nuovo 

L’orribile tragedia della bimba dimenticata dal padre all’interno dell’auto
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“La tutela del la  persona 
anziana è un tema che, per 
esperienze personali  e  per 
il  mio percorso nelle politi-
che social i  del la  ci t tà ,  ho 
particolarmente a cuore:  i l  
riconoscimento dei loro di-
r i t t i  passa sicuramente at-
traverso azioni  di  cura e  
attenzione, ma deve essere 
in grado di  valorizzare i l  
passato e  la  storia di  
ognuno come ricchezza per 
i l  nostro presente –  so-
stiene l ’assessora alle Poli-
t iche Social i  e  al la  Salute 
Barbara Funari – Nominare 
i l  Garante dei  Diritt i  delle 
persone Anziane,  in una 
cit tà  come Roma, è  un 
grande segnale di  uscita  
dall’invisibilità,  dall’esclu-
sione,  dall ’ isolamento.  È 
superare quegli  sguardi  
frettolosi di una grande ca-
pitale,  con i  suoi ritmi fre-
netici ,  e  avere i l  tempo di  
fermarsi  per riscoprire chi  
resta indietro”.  “Questa 
nomina – prosegue l’asses-
sora – contribuisce a  dare 
visibi l i tà ,  forza e  tutela 
della dignità delle persone 

anziane, anche in linea con 
la recente norma nazionale 
di  deleghe al  Governo in 
materia di  poli t iche a fa-
vore della popolazione an-
ziana che apre scenari  
articolati ,  integrati e diver-
sif icat i  nel le  varie  fasi  
del la  terza età.  I l  Garante 
aff iancherà l ’Amministra-
zione nel la  promozione di  
interventi  di  invecchia-
mento attivo, di assistenza 
e cura, di domiciliarità e di 
prossimità,  vigi lando sui  

servizi  erogati  a tutela del 
benessere delle persone an-
ziane e nel rispetto dei loro 
diritti .  Con grande entusia-
smo ho accolto oggi, presso 
la  sede dell ’assessorato,  
l ’avv. Laila Perciballi ,  indi-
viduata tra diversi  candi-
dati ,  per r icoprire questo 
importante e  del icato 
ruolo. Tra le sue qualità:  lo 
spessore umano e profes-
sionale,  le  s ignif icat ive 
esperienze maturate nel  
campo della promozione e 

tutela dei  diri t t i  social i  
del le  persone anziane e  la  
motivazione personale di-
mostrata a ricoprire l ’ inca-
rico,  pienamente conforme 
ai  principi  e  agli  obiett ivi  
del l ’Amministrazione Ca-
pitolina. A lei  vanno i  miei 
più sentit i  auguri  di  buon 
lavoro“.  “Sono sorpresa,  
onorata e  grata del l ’ inca-
rico. Voglio esprimere l ’or-
goglio per essere la  prima 
ad avere questo ruolo, con 
la  responsabil i tà  di  svol-

gerlo in maniera tale  da 
aiutare concretamente una 
categoria di  persone 
troppo spesso trascurate:  
la  sf ida di  trasformare le  
fragilità in opportunità,  in 
r icchezza – spiega Laila  
Perciball i  –  Dopo la pausa 
est iva intendo partire  con 
un percorso di  ‘promo-
zione e valorizzazione del-
l’invecchiamento’ in chiave 
pragmatica e  r ipensare 
l ’assistenza sanitaria  e  
socio sanitaria ,  mettendo 

al  centro la  persona.  I  no-
str i  nonni  devono essere 
aiutati  a  vivere nel le  loro 
case,  nel  proprio tessuto 
famil iare e  sociale .  È fon-
damentale anche mettere in 
campo tutt i  gl i  accorgi-
menti  per evitare truffe  e  
raggiri  nel la  vita  quoti-
diana e azionare strumenti 
di solidarietà, sussidiarietà 
e responsabilità per garan-
tire un’esistenza dignitosa 
agli  anziani ,  anche dal  
punto di  vista patrimo-
niale ,  sociale  e  (digitale) ,  
sanitario ed economico.  
Desidero puntare sul  va-
lore degli  anziani come ri-
sorsa,  sulla  modernità di  
una città che l i  renda visi-
bi l i ,  att ivi ,  partecipi  del la  
vita  economica e  sociale  
dei quartieri ,  promotori di 
genti lezza e  saggezza.  È 
importante mettere al  cen-
tro le relazioni tra genera-
zioni ,  combattere 
l ’ isolamento e  la  sol i tu-
dine,  cercando di  evitare 
che i  nostri  nonni  escano 
dal tessuto sociale, finendo 
ai margini”.  

L’assessora alle Politiche Sociali e alla Salute dell’Amministrazione Capitolina Barbara Funari: “Un segnale di uscita dall’invisibilità” 

“Per la prima volta Roma ha il garante dei diritti delle persone anziane”

“Dopo lo stanziamento 
straordinario di 20 milioni 
immediatamente effettuato 
per assicurare una regolare 
conclusione dell ’anno sco-
lastico nelle aree alluvio-
nate,  manteniamo un altro 
impegno preso per soste-
nere gli  studenti  che af-
fronteranno gli  Esami di 
Stato.  Ai ragazzi delle 
scuole colpite dall ’allu-
vione garantiamo un Esame 
serio e allo stesso tempo 
adeguato a una situazione 
complessa”,  ha dichiarato 
i l  Ministro Valditara.  
L’Esame conclusivo del 
primo ciclo di istruzione 
nei Comuni delle aree allu-
vionate,  ad eccezione dei 
Comuni delle Marche e 
della Toscana,  sarà costi-
tuito esclusivamente da un 
colloquio orale.  La prova 
sarà finalizzata a valutare 
le conoscenze acquisite 
dallo studente con partico-
lare attenzione alla capa-
cità di  argomentazione,  di  
risoluzione di problemi, di 

pensiero critico e riflessivo, 
alla conoscenza della l in-
gua italiana e alle compe-
tenze logico-matematiche,  
in educazione civica e nelle 
l ingue straniere.  Per gli  
studenti che quest’anno af-
frontano la Maturità nei  
Comuni delle aree alluvio-
nate,  a eccezione dei Co-
muni delle Marche e della 
Toscana,  le prove d’esame 
saranno sostituite da un 
colloquio interdisciplinare 
finalizzato ad accertare i l  
conseguimento del profilo 
culturale,  educativo e pro-
fessionale dello studente 
(PECUP).  Nello svolgi-
mento dell’Esame, la Com-
missione terrà conto delle 
informazioni contenute nel 
Curriculum dello Studente. 
La prova orale verrà svolta 
anche utilizzando la lingua 
straniera e riguarderà 
anche l ’educazione civica.  
I l  colloquio inizierà dalla 
discussione di un argo-
mento appartenente a una 
disciplina di indirizzo ori-

ginariamente individuata 
come oggetto della seconda 
prova scritta per la Matu-
rità 2023 e di un breve testo 
di l ingua e letteratura ita-
l iana studiato durante i l  
quinto anno. I l  candidato 
esporrà,  mediante una 
breve relazione o un lavoro 
multimediale, le esperienze 
svolte nell ’ambito dei Per-
corsi  per le Competenze 
Trasversali e per l’Orienta-
mento (PCTO) o dell ’ap-
prendistato di primo 
livello.  La 
commissione/classe di-
spone di sessanta punti per 
la valutazione del collo-
quio.  Fino al  31 agosto 
2023,  le riunioni degli  or-
gani collegiali  delle scuole 
delle aree interessate pos-
sono svolgersi anche in mo-
dalità telematica, comprese 
le riunioni dei  Consigli  di  
classe per lo svolgimento 
degli  scrutini  f inali  e di  
ammissione agli  Esami di 
Stato del primo e secondo 
ciclo di istruzione. 

Il Commissario ha illustrato il programma degli interventi 

Giubileo: Gualtieri e i sindacati
Stando all’ordinanza di Valditara, solo orale per gli esami di terza media e di maturità 

Gli esami di Stato per le zone alluvionate

Si è svolto oggi in Campi-
doglio un incontro tra i l  
Commissario Straordinario 
per i l  Giubileo 2025,  Ro-
berto Gualtieri e i  segretari 
regionali di Cgil,  Cisl e Uil 
Natale Di Cola,  Enrico 
Coppotell i  e  Alberto Ci-
vica.  I l  Commissario ha i l-
lustrato il programma degli 
interventi ,  rassicurando 
sull ’attuale rispetto del 
cronoprogramma. I rappre-
sentanti  delle sigle sinda-
cali  hanno evidenziato la 
necessità di una particolare 

attenzione per quanto at-
t iene i  controll i  sui lavori  
pubblici, la sicurezza, la tu-
tela e le garanzie contrat-
tuali  dei  lavoratori ,  
auspicando buone pratiche 
che possano arginare even-
tuali  meccanismi negativi  
sui subappalti e per garan-
tire una corretta applica-
zione dei contratti  di  
lavoro.  Sia i l  Commissario 
sia i  sindacati hanno posto 
l’accento sulle oggettive ri-
cadute positive che 
l ’evento giubilare e gli  in-

vestimenti previsti avranno 
sullo sviluppo dell ’ intera 
città e hanno ribadito la 
massima attenzione ai con-
troll i  per assicurare e ga-
rantire l ’assoluto rispetto 
della legalità.Come spiega 
un nota del Campidoglio 
seguita all ’ incontro:  “È 
stato un incontro positivo 
che apre a un’interlocu-
zione utile,  costruttiva e 
operativa anche in vista 
delle prossime scadenze re-
lative alla programmazione 
dell’Anno Santo”. 
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“Teniamo alta l’attenzione e 
sensibilizziamo la popola-
zione sull’importanza della 
realizzazione dell’Asse 
degli Acquedotti con tutta 
una serie di iniziative nelle 
prossime settimane. – af-
ferma il Consigliere Capito-
lino della Lista Civica 
Gualtieri Sindaco delegato 
all’Ambiente per Città Me-
tropolitana Rocco Ferraro – 
Ricordiamo che è già in pro-
cinto di partire lo studio di 
fattibilità e di progettazione 
che sarà affidato a Sapienza 
Università di Roma grazie 
ai fondi di circa 90 mila 
euro messi a bilancio da 
Roma Capitale su mia ini-
ziativa consiliare. Un’opera 
ciclopedonale che andrà a 
unire vari spazi verdi della 
città a beneficio di una mo-
bilità più sostenibile che in 
ogni modo dobbiamo conti-
nuare a incentivare e pro-
muovere. Ringrazio Dario 
Piermarini per il Settimo Bi-
ciclettari,  Cristiano Tan-
credi per il  Retake Roma – 
Parco degli Acquedotti e 
Marco cavallone per il  co-

mitato di quartiere Villag-
gio Appio, per aver organiz-
zato e voluto fortemente 
l’iniziativa del 17 giugno, 
‘Acquedotti by Night’,  in 
questi giorni anche molti 
altri attori sociali stanno 
aderendo alla pedalata not-
turna. Tale evento è prope-
deutico all’incontro che si 
svolgerà in Campidoglio, il 
prossimo 17 luglio, fra Isti-
tuzioni, Sapienza, cittadini 
e comitati in un’ottima di 

simbolico di passaggio di 
consegne dal pubblico al-
l’università che si occuperà 
dello studio, per discutere 
dell’Asse degli Acquedotti 

in maniera coesa e arrivare, 
così,  a un progetto che sia 
non solo fattibile ma anche 
largamente condiviso. 
L’Asse degli Acquedotti non 

rappresenta un semplice 
progetto di un percorso ci-
clopedonale ma vuole es-
sere una visione nuova dei 
territori,  territori che uni-
scono fra loro realtà di-
verse, che si 
interconnettono tra di loro 
attraverso i polmoni verdi 
della nostra città. Gene-
rando quindi un sano con-
nubio fra una mobilità dolce 
e una valorizzazione sia dal 
punto di vista naturalistico 

che turistico. A disposizione 
della cittadinanza per spo-
starsi sì, ma anche di un tu-
rista che voglia ammirare le 
bellezze monumentali e 
paesaggistiche tipiche dei 
nostri territori,  finalmente 
caratterizzate dal decoro ur-
bano e riqualificate. Vi 
aspetto tutti il  17 giugno 
per la pedalata notturna e a 
luglio in Campidoglio per 
un proficuo confronto”, 
conclude Ferraro.

Rocco Ferraro (Cg): “Un’opera ciclopedonale che andrà a unire vari spazi verdi della città a beneficio di una mobilità più sostenibile” 

“Lavoriamo per una pedalata verso l’asse degli acquedotti”

Mentre domani nella Capi-
tale, preceduto da forti dia-
tribe, andrà in scena il  
Pride, stamane il Sindaco di 
Roma Roberto Gualtieri 
(nella foto), alla presenza 
dell’Assessore Andrea Ca-
tarci e della Coordinatrice 
Ufficio Diritti  Lgbt+ Mari-
lena Grassadonia, ha proce-
duto alla trascrizione dei 
primi due atti di nascita 
esteri di figli di due 
mamme. Si tratta di un 
bambino nato in Francia con 
madri italiana e francese e 
di una bambina nata in In-
ghilterra, con una coppia di 
mamme italo-inglese. Con 
questo atto si garantisce ai 
minori il  riconoscimento 
della cittadinanza italiana 

con i relativi diritti  e alle 
madri pieni doveri nei loro 
confronti. “Con questo atto 
– dichiara il  Sindaco Ro-
berto Gualtieri – garan-
tiamo ai bimbi il  
riconoscimento della citta-
dinanza italiana, con i rela-
tivi diritti ,  e alle madri 
pieni doveri nei loro con-
fronti. Si tratta di due certi-
ficati già formati all’estero 
e, con questa trascrizione, 
riconosciamo quello che è 
già sancito nei loro Paesi di 
nascita, ovvero che questi 
bambini hanno due 
mamme, e non solo una. Un 
atto normale, giusto, dove-
roso, pienamente legittimo 
perché ci sono sentenze 
chiarissime in merito, e sa-

rebbe davvero sbagliato e 
ingiusto non procedere alle 
trascrizioni o farlo in modo 
parziale. Lo avevamo detto 
e lo abbiamo fatto”. Quindi, 
ha poi concluso il primo cit-
tadino della Capitale, 
“Roma Capitale, con coe-
renza, è in prima linea nella 
promozione dei diritti  e 
contro ogni forma di discri-
minazione. Poniamo fine al-
l’indefinitezza e alla 
mancata assunzione di re-
sponsabilità. È maturo il  
tempo di dare al Paese una 
legge chiara per le famiglie 
omogenitoriali, che garanti-
sca gli stessi diritti che sono 
riconosciuti in tutta Europa. 
L’amministrazione, con 
questo gesto concreto, riba-

disce con forza di essere al 
fianco della comunità 
Lgbt+. Rendiamo tutti in-
sieme Roma una città che 
non discrimina nessuno, 
sempre più aperta, acco-
gliente, inclusiva, una vera 
Capitale dei diritti per tutte 
e per tutti”. “Si riafferma 
oggi una realtà elementare: 
il  riconoscimento di diritti  
aggiuntivi migliora la vita 
reale delle persone e nulla 
toglie al resto della cittadi-
nanza. Con le prime due 
trascrizioni volute dal Sin-
daco si garantisce la doppia 
genitorialità a minori nati 
all’estero figli di due 
mamme e, insieme, la citta-
dinanza italiana in aggiunta 
a quella che già si aveva, re-

stituendo alle loro famiglie 
serenità e dignità. Miglior 
modo di suggellare l’alle-
anza con la comunità Lgbt+ 
prima del Pride non poteva 
esserci” spiega Andrea Ca-
tarci,  Assessore alle Politi-
che del Personale, 
Decentramento, Partecipa-
zione e Servizi al Territorio 
per la città dei 15 minuti.  
Infine, Marilena Grassado-
nia, Coordinatrice Ufficio 
Diritti Lgbt+ di Roma Capi-
tale, commenta che “Le 
grandi cose sono fatte di 
gesti semplici,  la firma di 
questo atto è la dimostra-
zione che le battaglie giuste 
spesso si vincono. Alla vigi-
lia del Roma Pride la tra-
scrizione di oggi assume 

un’importanza ancora mag-
giore soprattutto alla luce 
della situazione politica at-
tuale. Sappiamo che si 
tratta di un primo passo e 
che la strada da percorrere è 
ancora lunga, ma oggi 
Roma conferma di proce-
dere nella giusta direzione, 
quella dei diritti. Un grazie 
al nostro Sindaco per es-
sersi assunto insieme a tutti 
noi la responsabilità di que-
sta firma che consente a due 
bambini di vivere final-
mente sonni più tranquilli e 
di essere pienamente tute-
lati nei loro affetti” com-
menta Marilena 
Grassadonia, Coordinatrice 
Ufficio Diritti  Lgbt+ di 
Roma Capitale. 

Il Sindaco trascrive i primi certificati di nascita esteri 
con due mamme. Gualtieri: “Un atto doveroso”
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La Giunta  capitol ina  ha 
approvato la  del ibera pre-
sentata  dal l ’Assessora  
a l l ’Agricol tura ,  Ambiente  
e  Cic lo  dei  r i f iut i  Sabrina 
Alfonsi  re lat iva  a l lo  
schema di  protocollo d’ in-
tesa  tra  Roma Capita le ,  
AMA S.p.A,  ATAC e  Re-
take Roma f inal izzato  a l  
miglioramento dele decoro 
urbano nel la  c i t tà  di  
Roma.  A seguire  i l  docu-
mento è  s tato  sot toscr i t to  
in  Campidogl io .  I l  proto-
col lo  è  f inal izzato a  disc i -
pl inare  la  col laborazione 
tra  le  part i  per  lo  svolgi -
mento di  una ser ie  di  ini -
z iat ive  f inal izzate  a l la  
cura ,  a l la  r igenerazione e  
al la  gestione condivisa dei  
beni  comuni  di  proprietà  
comunale  per  f ine  di  ga-
rant irne  la  f ruizione da 
parte della collett ività,  in-
cent ivando azioni  di  sol i -
dar ietà  e  inclusione 
socia le .  In  part icolare ,  i l  
protocollo prevede:   
-  l ’ individuazione di  un 
congruo numero di  areeal-
l ’ interno del  terr i tor io  co-
munale  di  Roma che 
abbiano un’estensione 
contenuta  per  poter  orga-
nizzare  un evento di  im-
patto  ed una success iva  
azione di  mantenimento 
sostenibi le ,  ma che s iano 
sufficientemente ampie af-
f inché nel l ’area  possano 
essere  valor izzate  le  com-
petenze dei  soggett i  ade-
renti  al  protocollo;  
-  l ’organizzazione e  l ’ese-
cuzione di  un evento di  r i -
qual i f icazione per  
c iascuna del le  aree ,  nel  

quale  i  soggett i  coinvolt i  
intervengono ognuno per  
le  proprie competenze,  ga-
rantendone la  manuten-
zione ordinaria  attraverso 
i  Regolamenti  e  i  contratt i  
di  servizio  in  essere .  Così  
facendo,  queste  aree  di -
ventano un laboratorio col  
quale  dimostrare  come 
possano migliorare la vivi-
bi l i tà  e  i l  decoro dei  terri-
tor i  e  rafforzare  i l  
rapporto  tra  Amministra-
zione e  la  c i t tadinanza e  
promuovere  comporta-
menti  virtuosi di rispetto e 
cura dei  beni  comuni.  
Quest i  sono alcuni  degl i  
interventi  previst i  dal  pro-
tocollo:   
-  Recupero spazi  urbani  
per la  social i tà ;  
-  Cancel lazione scr i t te  
vandal iche,  tag  e  r imo-
zione aff issioni  abusive da 
segnalet ica  e  muri ,  verni-
ciatura delle  parti  murarie 
non sot toposte  a  vincol i ,  
recinzioni  e  cancell i ;  
-  El iminazione del le  erbe  
infestanti  dalle aree ad uso 
pubblico;  
-  Riqual i f icazione arredi  
urbani ;  
-   Valor izzazione art is t ica  
di  aree degradate;  
-  Spazzamento e  raccol ta  
dei  r i f iuti  urbani  su strada 
e piazze;  
-  Coinvolgimento di  per-
sone destinate a lavori  so-
cialmente uti l i ;  
-  Att ivi tà  di  educazione e  
formazione;   
-  Eventi  di  aggregazione e 
inclusione socia le ,  anche 
per  offr i re  opportunità  di  
impegno c ivico  a l le  per-

sone più svantaggiate  at -
traverso l ’attivazione di t i-
rocini  di  inser imento 
lavorativo.  
Per  quanto r iguarda le  
aree verdi  sono previst i :  
-  Sfalcio erba;  
-   Pul iz ia  e  r ivernic iatura  
del le  at trezzature  ludiche 
previo accordo tra le  parti  
per colori  ed uso material i  
in  base  a l le  normative  vi -
genti ;  
-  Riqual i f icazione arredi  
urbani  e  sedute;  
-  Raccol ta  s fa lc i ,  svuota-
mento cestini ;  
-  P iantumazione di  es-
senze concordate con i l  Di-
part imento Tutela  
Ambiente.  
Previa  formazione dei  vo-
lontar i  di  Retake Roma,  
potranno essere  effet tuat i  
anche interventi  di  spollo-
natura ,  manutenzione 
siepi  e  diserbo.  Con i l  pro-
tocol lo  Roma Capita le  s i  
impegna ad avviare e  pre-
s iedere  un tavolo  perma-
nente  di  
co-programmazione e  co-
gest ione per  lo  svolgi -
mento degl i  intervent i  
sulle  aree,  per la  loro suc-
cess iva  manutenzione e  
per  promuovere  azioni  di  
sensibi l izzazione sul le  te-
matiche ambiental i  ed in-
centivare la partecipazione 
at t iva  dei  c i t tadini  nel la  
cura  dei  beni  comuni .  
AMA si  occuperà,  t ra  l ’a l -
t ro ,  del la  raccol ta  dei  r i -
f iut i  di fferenziat i  e  non a  
conclusione di  ogni  inter-
vento e  del la  promozione 
di  una campagna di  comu-
nicazione congiunta  con 

Retake vol ta  a l la  sensibi -
l izzazione del la  c i t tadi-
nanza e  del le  at t iv i tà  
commercia l i  sul  corret to  
confer imento dei  r i f iut i  e  
delle  UND, con l ’obiett ivo 
di  incent ivare  la  raccol ta  
differenziata.  ATAC si  im-
pegna a prevedere,  in con-
temporanea al le  iniziat ive 
che saranno organizzate in 
aree l imitrofe al le  Stazioni  
del le  l inee  del le  Metropo-
l i tane A-B-C la  cui  ge-
st ione non è  
contrat tualmente  aff idata  
a l l ’Azienda,  l ’a t t ivazione 
di  iniz iat ive  ed intervent i  
di  pul iz ia  s traordinaria  e  
di  r ipr is t ino di  decoro.  
Come dichiara l ’Assessora 
Sabrina Alfonsi ,  “Con que-
sto  nuovo protocol lo  che 
vede,  per  la  pr ima vol ta ,  
Roma Capitale coinvolgere 
ins ieme a  Retake Roma le  
due partec ipate  AMA e 
ATAC, vogliamo dare ulte-
riore impulso al la  collabo-
razione tra  
Amministrazione e  una 
del le  più at t ive  Associa-
zioni  di  volontar iato  che 
da anni  è  impegnata  in  
un’intensa e capil lare att i -
vi tà  di  tute la  del  decoro 
della nostra cit tà .  Retake è 
stata,  inoltre,  una delle  as-
sociazioni  co-promotr ic i  
del  grande evento “Roma 
Cura Roma” svol tos i  lo  
scorso 6  maggio,  in  occa-
s ione del  quale  ha mobil i -
tato circa 200 volontari  per 
ol tre  20  intervent i  in  di -
verse zone della ci t tà .  Tale 
col laborazione,  è  bene r i -
badir lo ,  non intende in  
alcun modo coinvolgere le  

Associazioni  in supplenza 
a i  servizi  che  devono es-
sere  garant i t i  dal le  
aziende comunal i  ma ha 
l ’obiet t ivo di  rafforzare  i l  
rapporto  con la  rete  del  
volontar iato  impegnato 
nel la  cura  di  tant i  luoghi  
del la  Capita le  come beni  
comuni  e  nel  coinvolgi -
mento e  sensibi l izzazione 
dei  c i t tadini  in  queste  
azioni  di  r iappropriazione 
col lett iva degli  spazi  pub-
blici”.  “L’azienda è attenta 
e  vic ina a l  mondo del l ’as-
sociazionismo e del  volon-
tar iato  ambientale  –  
dichiara  i l  Pres idente  di  
AMA S.p.A. ,  Daniele  Pace 
– e  questo protocollo d’in-
tesa ,  approvato dal la  
Giunta capitol ina,  ne è ul-
teriore dimostrazione e te-
s t imonianza.  La  
col laborazione tra  AMA e 
cit tadini  è  centrale per as-
s icurare  a l la  Capita le  i l  
decoro che merita.  L’obiet-
t ivo è  di  rafforzare  ul te-
r iormente  la  rete  di  
cooperazione tra romani e  
operator i  con l ’ul ter iore  
intento  di  sensibi l izzare  
tutt i  verso i  temi della so-
stenibi l i tà  ecologica .  Rin-
grazio  tut te  le  part i  in  
campo in questo progetto,  
teso  a  coinvolgere  c i t ta-
dini  e  ist i tuzioni  in azioni  
ed iniziative concrete f ina-
l izzate  a l  bene di  Roma”.  
“ATAC accogl ie  sempre 
con favore  i l  contr ibuto 
del  volontar iato  a l le  pro-
prie  at t ivi tà ,  specie  
quando aiuta a  migl iorare 
la qualità dei servizi  per la 
c l ientela  del  t rasporto .  

Questo accordo va in que-
sta  direzione“,  dichiara  i l  
Diret tore  generale  di  
ATAC Alberto  Zorzan.  
“Questo protocollo getta le 
solide basi  per un progetto 
di  r iqual i f icazione che r i -
guarderà  tut ta  la  c i t tà  di  
Roma.  Un’ iniz iat iva  cui  i  
c i t tadini  romani  partec i-
pano contr ibuendo at t iva-
mente  a l la  gest ione dei  
beni  comuni ,  interagendo 
agevolmente tra loro e con 
le  ist i tuzioni  stesse per r i -
solvere crit icità e  proporre 
progett i  di  valore per l ’ in-
tera  comunità  romana.  In-
s ieme a  Roma Capitale ,  a i  
suoi uffici ,  alle partecipate 
e  al la  Polizia  locale  s iamo 
più che pront i  a  testare  
questo  model lo  in  a lcuni  
luoghi  del la  c i t tà  che  ver-
ranno scelt i  di  comune ac-
cordo.  Quest i  fungeranno 
da progetto  pi lota  e  sa-
ranno un esempio tangi-
bi le  di  quel lo  che c i  
auguriamo divent i  un 
modus operandi  sempre 
più diffuso su tutto i l  ter-
r i tor io .  Ci  aspett iamo una 
forte presenza e partecipa-
zione da parte  di  Roma 
Capita le  tut ta ,  e  un coin-
volgimento att ivo delle  as-
sociazioni  e  dei  c i t tadini .  
Se  vogl iamo migl iorare  i  
nostri  luoghi e questa città 
nel  suo ins ieme,  ognuno 
deve giocare  un ruolo  at -
t ivo e  i l  dia logo tra  le  
part i  deve essere  chiaro  e  
forte .  Noi  c i  crediamo e  
s iamo pront i  a  dare  i l  no-
stro contributo”,  aggiunge 
la  pres idente  di  Retake 
Roma Francesca Leonell i .

Il protocollo è finalizzato a disciplinare la collaborazione tra le parti per lo svolgimento di una serie di iniziative finalizzate alla cura, alla rigenerazione e alla gestione condivisa dei beni comuni 

Ok della Giunta che firma il protocollo d’intesa tra Roma Capitale, Retake, Ama ed Atac
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Il consigliere Fabrizio Santori: “La delibera ‘ecochic ‘ deve essere cancellata. Il Sindaco convochi presto il tavolo tecnico che la Lega chiede da settimane” 

Fascia verde, la Lega si schiera al fianco dei cittadini: “Divieti ingiustificati”
Ieri circa un migliaio di cit-
tadini, esacerbato da questo 
ridicolo ‘ t ira e  molla’  che 
l’amministrazione sta conti-
nuando a mettere in scena 
riguardo al la  chiusura to-
tale ai mezzi ‘più vecchi’ al-
l’interno della Fascia Verde, 
s i  sono radunati  in piazza 
del Campidoglio per prote-
stare contro la  decisione 
presa  dall ’attuale ammini-
strazione. Una protesta che, 
come sempre, cela le enormi 
diff icoltà economiche in-
contro al le  quali  sarebbero 
costretti migliaia di romani, 
‘obbligati ’  a  rottamare le  
loro auto, a vantaggio di un 
veicolo elettrico che ovvia-
mente in pochi  oggi  pos-
sono permettersi .  Una 
protesta legittima e soprat-
tutto, ‘pacifica’,  che ha tut-
tavia ‘al larmato’  diversi  
organi  di  stampa notoria-
mente al l ineati  con Gual-
t ieri ,  i  quali  hanno cercato 
addirit tura di  far  passare 
tale protesta come una sorta 
di ‘colorita messa in scena’.  
Leggere infatti  che alla pro-
testa avrebbero preso parte 
i  no-Vax,  i  terrapiatt ist i  e ,  
addirit tura,  i  ‘ fascist i ’ ,  
spiega eloquentemente a 
quale livello di bassezza sia 
ormai caduta certa ‘stampa’ 
che, come dicevamo, pur di 

usufruire delle  ‘elemosine 
istituzionali’ ,  non si  rispar-
mia.  Forse perché ‘real-
mente vicini’  alle comunità 
sociali  romane, quelli  della 
Lega hanno colto l ’occa-
sione per ricordare a Gual-
t ieri  & C.  che “Pm10 e 
biossido di  azoto (NO2) a 
Roma sono sotto i  l imiti  da 
oltre un anno e mezzo, i  di-
vieti  che i l  Campidoglio 

vuole imporre ai  romani 
con la nuova fascia verde 
sono ingiustif icati :  lo  di-
cono i  dati  dell’Arpa. Il  sin-
daco Gualt ieri  al la  guida 
della ci t tà  la  smetta di  
scimmiottare misure co-
piate di  sana pianta da re-
altà ambientali ,  strutturali  
e  socioeconomiche non 
commensurabil i  al la  Capi-
tale e che comporterebbero 

un gravissimo danno desti-
nato a travolgere in partico-
lare le  fasce più deboli  dei  
suoi abitanti,  ormai stanchi 
di  tol lerare qualsiasi  presa 
per i fondelli”. Come spiega 
infatt i  i l  consigliere Fabri-
zio Santori ,  capogruppo 
della Lega in Campidoglio,  
a proposito della nuova fa-
scia verde,  “La delibera 
deve essere cancellata.  Le 

deroghe e le modifiche che 
propone il  Campidoglio nel 
tentativo di  imporre co-
munque un divieto inuti le ,  
anzi ,  estremamente dan-
noso al l ’economia della 
ci t tà  e  soprattutto ai  c i t ta-
dini  meno abbienti ,  sono 
inaccettabil i .  I l  Sindaco 
convochi  presto i l  tavolo 
tecnico che la  Lega chiede 
da settimane: è un fatto che 

i  dati  del  2018,  sui  quali  
poggia la delirante delibera 
ecochic,  non corrispondono 
a quell i  che si  registrano 
oggi ,  quando tra mil le  dis-
servizi  e  disagi ,  tra mezzi  
pubblici  scarsi,  vecchi e in-
quinanti,  lavori in ritardo e 
strade non lavate da anni,  i  
c i t tadini  che hanno potuto 
hanno fatto la  propria 
parte”, conclude Santori.  

Rifiuti, Diaco (M5s): “Non risparmia neanche le persone con disabilità” 

“Disastrosa gestione Gualtieri”

“Che Roma st ia  diven-
tando una discarica a cielo 
aperto è  cosa tr istemente 
nota e suffragata dai fatti .  
Altrettanta notorietà  sta  
raggiungendo l ’ immagine 
di un turista con disabilità 
che,  in  pieno centro,  è  
s tato costretto  a  scendere 
dal  marciapiede e  a  cam-
minare lungo la strada per 
evitare  un cumulo di  r i -
f iut i  che gl i  sbarrava i l  

passaggio.  Un episodio de-
plorevole ,  sconfortante ,  
che test imonio le  gravi  
condizioni  in  cui  versa 
Roma e la  totale  non cu-
ranza di  questa  Ammini-
strazione ai  temi del  
decoro ambientale ,  del la  
salute pubblica e,  come nel 
caso specifico,  dell’ inclusi-
vità .  Gualt ier i  s ta  trasfor-
mando una ci t tà  
tradizionalmente inclusiva 

e accogliente in una realtà 
inospitale  e  piena di  insi -
die .  Un pessimo bigl iet to  
da visita per chi viene qui 
per  vedere le  bel lezze di  
Roma e,  invece,  r ischia  di  
essere invest i to  per  schi-
vare la monnezza sui mar-
ciapiedi“.  Lo dichiara,  in  
una nota,  i l  vicepresidente 
dell ’Assemblea Capitol ina 
e  consigl iere  M5S Daniele  
Diaco.

Carta di identità, De Santis (LcR): “Nessun appuntamento fino al 2024” 

“Oggi record mondiale di attesa”

“Cari  romani lasciate ogni  
speranza voi  che  deside-
rate  una carta  d’ ident i tà .  
Def inire  i  tempi  di  at tesa  
‘b ibl ic i ’  è  un eufemismo,  
dal  momento che la  prima 
data  ut i le  per  f issare  un 
appuntamento presso gl i  
uff ici  anagrafici  capitol ini  

oggi  è ’  r isul tata  essere  i l  
22  gennaio  2024.  Roba da 
Guinness  World Records ,  
un inquietante  pr imato 
conseguenza della pessima 
gest ione del  r i lasc io  del le  
Cie da parte  del l ’Ammini-
s trazione Gualt ier i .  Una 
s i tuazione senza prece-

denti .   Un record assoluto,  
seppur in  negat ivo,  che  
dovrebbe servire  a  sve-
gl iare  –  s i  spera  –  chi  di  
dovere“ .  Lo dichiara ,  in  
una nota,  l ’ex assessore al  
Personale  e  capogruppo 
del la  Lis ta  Civica  Raggi  
Antonio De Santis .
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Il concorso che permette di vincere fino ad un milione di euro 

Million Day ed Extra: i numeri

Mill ion  Day  venerdì  9  g iu-
g n o  2 0 2 3 .  I  n u m e r i  v i n -
c e n t i  d e l l ’ e s t r a z i o n e  d i  
o g g i  p e r  i l  c o n c o r s o  M i l -
l i o n  D a y.  P ro n t i  p e r  s c o -
p r i re  l a  c o m b i n a z i o n e  
vincente  del l ’es trazione di  
o g g i ?  A l l e  o re  1 3 ,  e d  a l l e  
2 0 . 3 0  s u  q u e s t a  p a g i n a  i  
c inque  numer i  es t ra t t i  per  
i l  M i l l i o n  D a y,  i l  g i o c o  d i  

L o t t o m a t i c a  c h e  o g n i  
g iorno  o ff re  l ’oppor tuni tà  
d i  v i n c e re  f i n o  a d  1  m i -
l i o n e  d i  e u ro .  N u m e r i  
es t ra t t i  a l le  ore  13  d i  oggi :  
34  –  36  –  48  –  49  –  55 .  Nu-
mer i  Extra  es t ra t t i  a l le  ore  
1 3  d i  o g g i :  1 0  –  11  –  1 4  –  
2 0  –  2 9 .  N u m e r i  e s t r a t t i  
s tasera  a l le  ore  20 .30 :  2  –  6  
–  1 5  –  2 2  –  5 4 .  N u m e r i  

E x t r a  e s t r a t t i  a l l e  o re  
20 .30 :  7  –  9  –  10  –  29  –  36 .  
I  numer i  v incent i  d i  oggi ,  
p e r  i l  M i l l i o n  D a y  s o n o  i  
s e g u e n t i .  R i c o rd i a m o  c h e  
i l  c o n c o r s o  d e l  M i l a n o  
D a y  d a  re g o l a m e n t o  p e r-
met te  anche  v inc i te  secon-
d a r i e  i n d o v i n a n d o  d u e ,  
t re  o  q u a t t ro  n u m e r i  
es t ra t t i .  

Il concorso che mette in palio ogni settimana un montepremi stellare 

Eurojackpot: la combinazione

Estrazione  Euro jackpot  di  
oggi ,  venerdì  09  g iugno 
2022 .  S tasera ,  come ogni  
venerdì ,  torna  i l  concorso  
del la  lo t ter ia  Europea  ed 
‘ internazionale ’  Euro jack-
pot ,  i l  g ioco  nato  nel  
marzo  2012  che  prevede  
l ’es t raz ione  di  c inque nu-
meri  da una serie di  50,  più 
due numeri  addizional i  da 
una  seconda ser ie  d i  10 ,  i  
famosi  “Euronumeri” .  Per  
par tec ipare  a l  concorso  è  

suff ic iente  scegl iere  5  nu-
meri  tra  1  e  50,  e  2  Euronu-
meri  tra  1  e  10.  Si  vince già  
indovinando 2 numeri  ed 1  
Euronumero,  o  un solo  1  
numero pr inc ipale  e  2  Eu-
ronumeri .  I l  g ioco  Euro-
jackpot è att ivo in 18 paesi :  
I ta l ia ,  Croazia ,  Danimarca,  
Estonia,  Finlandia,  Germa-
nia ,  I s landa,  Let tonia ,  L i -
tuania ,  Norvegia ,  Paes i  
Bass i ,  Polonia ,  Repubbl ica  
Ceca,  Slovacchia,  Slovenia,  

Spagna,  Svezia e  Ungheria ,  
basta  recars i  presso  uno 
dei  punt i  vendi ta  autor iz -
zat i  ed  acquis tare  una  o  
più schedine dell ’Eurojack-
pot  per  par tec ipare  a l -
l ’es t raz ione .  Inol t re  è  
poss ib i le  g iocare  a l l ’Euro-
jackpot  anche  onl ine  ( t ra -
mite  smartphone,  table t  
oppure  pc  f i sso  o  porta-
t i le ) .  Combinazione  v in-
cente:  8  –  13 –  24 –  35 –  46.  
Euronumeri :  6  –  8 .  

I r re q u i e t e z z a  e  i s o l a -
m e n t o ,  i n s i c u re z z e  e  c e r -
t e z z e .  Tu t t i  t e m i  c o n  i  
q u a l i ,  b e n e  o  m a l e ,  c i a -
scuno  d i  n o i  h a  a  ch e  fa re  
d u r a n t e  l a  p ro p r i a  q u o t i -
d i an i tà .  I  rappor t i  c on  ch i  
c i  è  v i c i n o ,  i n  p a r t i c o l a re  
c o n  i  p ro p r i  f i g l i ,  i n  d e -
t e r m i n a t i  m o m e n t i  d e l l a  
c re s c i t a  p o s s o n o  d i v e n i re  
i m p ro v v i s a m e n t e  c o m p l i -
c a t i  e  s t a  a  n o i  t rov are  s ia  
l e  c a u s e  c h e  i  r i m e d i .  
L’ a c c e t t a z i o n e  d i  c i ò  c h e  

s i a m o  è  p ro b a b i l m e n t e  l a  
c h i a v e  p e r  e q u i l i b r a re  
d a p p r i m a  i l  r a p p o r t o  c o n  
n o i  s t e s s i  e  p o i  c o n  g l i  
a l t r i .  D i  q u e s t o  e  m o l t o  
a l t ro  s i  è  p a r l a t o  n e l  p ro -
gramma “A Casa  d i  Amic i ,  
c o n  l a  D o t t o re s s a  D a n y l a  
D e  Vi n c e n t i i s ,  C o a c h  p ro -
fess ion i s ta ,  Pa rent  Coach ,  
l aurea ta  in  ps ico log ia ,  che  
con  l e  sue  sess ion i ,  ada t te  
a  tu t te  l e  e tà  a r r iva  ovun-
que ,  a nche  a l l ’ e s te ro .  
D o t t o re s s a ,  v o r re m m o  r i -

p re n d e re  d a l l a  d o m a n d a  
d e l  n o s t ro  t e l e s p e t t a t o re  
d e l l a  s c o r s a  s e t t i m a n a .  
C o s a  f a re  i n  c a s o  d i  i r re -
q u i e t e z z a  e d  e c c e s s i v o  
i so lamento  de i  f ig l i ?  
“ D o b b i a m o  i m p a r a re  a  
c o m p re n d e re  a l  m e g l i o  i  
c o m p o r t a m e n t i  d e l  b a m -
b i n o :  h a  p ro b l e m i  c o n  g l i  
a m i c i ?  C o n  l a  f a m i g l i a ?  
C a p i re  i l  m o t i v o  d e l l a  
c h i u s u r a  è  f o n d a m e n t a l e .  
E  sopra tu t to  è  impor tante  
v a l u t a re  g l i  e c c e s s i :  s e  

s tudia  so lamente  potrebbe  
e s s e re  u n a  f u g a  d a l l a  re -
a l tà  che  mani fes ta  un  pro -
b lema  d i  re laz ione  con  g l i  
a l t r i ,  l o  s t e s s o  p u ò  c a p i -
t a re  s e  i l  s u o  u n i c o  i n t e -
re s s e  è  c i ò  c h e  t ro v a  n e l  
t a b l e t …  L e  d i f f i c o l t à  d i  
i n t e r a z i o n e  p o s s o n o  n a -
s c o n d e re  u n  s e n s o  d i  i n a -
d e g u a t e z z a ,  s u l  q u a l e  
b i s o g n a  i n i z i a re  a  l a v o -
rare  immedia tame nt e” .  
C o s a  s i g n i f i c a  s e n t i r s i  
inadeguat i ?  

“Vogl io  r ipor tare  una  c i ta -
z i o n e  d i  E i n s t e i n :  
‘ O g n u n o  è  u n  g e n i o .  M a  
s e  s i  g i u d i c a  u n  p e s c e  
da l l a  s ua  ab i l i t à  d i  a r r am-
p i c a r s i  s u g l i  a l b e r i  l u i  
pas s er à  t u t t a  l a  s ua  v i t a  a  
c re d e r s i  s t u p i d o ” .  C o s a  
s i g n i f i c a ? D o b b i a m o  i m p a -
r a re  a  v a l o r i z z a re  l e  n o -
s t re  q ua l i t à  e  non  met t e re  
i n  e v i d e n z a  l e  d e b o l e z z e ,  
c a p i re  i n  c o s a  e c c e l l i a m o  
p e r  t ro v a re  l a  s t r a d a  m i -
g l i o re  d a  m i g l i o re .  A n c h e  

ne l la  s fe ra  pro fess iona le  è  
i mpor t ant e  render s i  cont o  
d i  c o s a  s a p p i a m o  re a l -
m e n t e  f a re  e  p u n t a re  s u  
q ue l l o” .  
Q u a l  è  i l  c o n s i g l i o  p e r  
r i us c i re  i n  t a l  s ens o?  
“ F o n d a m e n t a l e  i l  r a p -
p o r t o  c o n  n o i  s t e s s i .  N o i  
s i a m o  i  p r i m i  a  d o v e r  c a -
p i re  e  acce t t a re  no i  s t es s i ,  
p e r  p o i  a v e re  u n a  re l a -
z i o n e  s o d d i s f a c e n t e  c o n  
c h i  c i  c i rc o n d a ,  c o n  i l  
mondo  es t e r no” .

Per trovare la giusta strada. Come riuscirci? L’intervento di Danyla De Vincentiis, Parent Coach, all’interno del programma “A Casa di Amici” 

Accettare noi stessi e scoprire i nostri punti di forza 




